

DIAGNOSTICO PARTICIPATIVO DE RIESGOS DE DESASTRES EN SAN MARTIN: UNA METODOLOGIA INTEGRADORA (1)

*JUVENAL MEDINA RENGIFO
PROGRAMA DE DESASTRES, ITDG-PERÚ.*

RESUMEN

La ocurrencia cada vez más frecuente de desastres en el mundo y particularmente en los países en desarrollo acrecientan la necesidad de encontrar mecanismos para su prevención y manejo. De todos los mensajes difundidos algunos plantean la incorporación del concepto desastres, su prevención y manejo como parte de una estrategia del desarrollo. No obstante, dichos enunciados no se correlacionan con una acertada aplicación práctica de los conceptos teóricos esbozados.

Las necesidades «urgentes» que las poblaciones tienen cotidianamente, sumando a una estrategia de intervención paternalista que busca implementar «paquetes» de propuestas preelaboradas unilateralmente por los agentes externos, hacen que estos no pasen de meros ensayos académico-científicos o experiencias frustradas en el manejo de desastres.

¹ Esta ponencia forma parte de un proyecto de Prevención y Manejo de Desastres con participación comunitaria llevada a cabo por ITDG en las regiones de San Martín y Grau.